



# México-Estados Unidos de un Vistazo

## Educación

Junio 2009

Dos miembros del gabinete del Presidente Calderón, y el actual Embajador de México en los Estados Unidos fueron becarios del programa Fulbright.

Más de 14 mil mexicanos estudian ahora en los Estados Unidos, la mayoría estudiantes de licenciatura que se encuentran en Texas y otros estados fronterizos. Casi 10,000 estadounidenses cursan sus estudios en México. México ha mantenido su posición como el séptimo país que más estudiantes de E.U. recibe.

La Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) ha otorgado más de mil becas bajo el programa ENLACES.

La Comisión México-Estados Unidos para el Intercambio Educativo y Cultural (COMEXUS), supervisa el **Programa de Becas Fulbright-García Robles**. Establecido por un tratado bilateral en 1990, "Fulbright-García Robles" es el programa principal de intercambio académico entre México y los Estados Unidos al cual ambos países contribuyen más de 4 millones de dólares al año. En 2008, más de 300 mexicanos y estadounidenses participaron en programas de intercambio de COMEXUS en las mejores universidades de ambos países.

La Agencia para el Desarrollo Internacional de los Estados Unidos (USAID) apoya al programa **ENLACES, la Iniciativa para Capacitación, Pasantías, Intercambios y Becas** que establece alianzas entre universidades de México y de los Estados Unidos para abordar problemas de desarrollo, como el acceso al microfinanciamiento, manejo de cuencas, y salud en áreas fronterizas. Actualmente hay 64 alianzas de universidades dentro del programa ENLACES. La USAID también patrocina programas de uno o dos años de capacitación técnica para maestros rurales indígenas y jóvenes mexicanos. Los maestros y los jóvenes regresan a sus comunidades para poner en práctica las habilidades que adquirieron y encabezar proyectos comunitarios.

El Departamento de Estado aporta fondos al **Instituto Internacional de Educación (IIE)** para la administración de 13 oficinas en México, conocidas como EducationUSA, para brindar servicios de asesoría y exámenes a estudiantes de México que planean cursar estudios de nivel universitario en los Estados Unidos. El IIE también administra siete oficinas que se dedican a dar asesoría a comunidades indígenas y marginadas, y al Coordinador Regional de Asesoría Educativa que apoya los centros de EducationUSA en México, Centroamérica y el Caribe. El IIE aplica exámenes, conduce un programa de prácticas profesionales y maneja las becas de donadores públicos y privados. Casi 15 mil estudiantes mexicanos están inscritos en universidades de EUA.

Una **Oficina de Programas de Enseñanza del Idioma Inglés** del Departamento de Estado, con sede en la Ciudad de México, ofrece extensos programas de capacitación en enseñanza del inglés a capacitadores de maestros y profesores mexicanos a todos los niveles. El programa se concentra en entrenar maestros de inglés de escuelas públicas. El coordinador regional de programas de enseñanza del idioma inglés en México también coordina los programas en seis países de Centroamérica: Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Nicaragua, y Panamá.



Embajada de los Estados Unidos en México • 5080-2000  
Oficina de Asuntos Culturales e Informativos y  
Agencia para el Desarrollo Internacional  
<http://mexico.usembassy.gov>